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anche sul lato italiano
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facciamo portavoce di istanze e di priorità”
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SICUREZZA STRADALE
Comitato di monitoraggio, nuovo tavolo lunedì 7 giugno
Sulle attività formative in materia di sicurezza stradale nelle scuole superiori

Cuneo Le attività formative in materia di sicurezza stradale previste nelle scuole 
superiori  del  territorio  saranno  tema  della  riunione  del  Comitato  di 
monitoraggio  per  la  sicurezza  stradale  presieduto  dall'on.  Raffaele  Costa, 
prevista per le 10,30 di lunedì 7 giugno nella sala Giolitti della Provincia. La 
convocazione, firmata anche dal presidente Gianna Gancia, prevede il seguente 
ordine del  giorno:  illustrazione dei dati  di infortunistica e mortalità  stradale; 
iniziative  di  contrasto  e  prevenzione  quali  l'esame  dell'attività  dell'Ufficio 
scolastico provinciale e dei Dirigenti delle scuole superiori in vista dell’anno 
scolastico  2010/2011.  Sono  invitati  i  membri  del  Comitato  composto  da 
rappresentanti di Comuni ed enti locali, oltre ai vertici degli istituti superiori 
della Granda. (21-311ag10)

INFRASTRUTTURE
Tunnel di Tenda: presidio dei vigili del fuoco  anche sul 
lato italiano
Gancia al sopralluogo al Colle di Tenda. Per il raddoppio cantieri dal 2011  

Cuneo “Il distaccamento permanente dei Vigili del fuoco anche sul lato italiano 
ci sarà. Il presidio è indispensabile per garantire la sicurezza del vecchio tunnel 
di Tenda e per quella del futuro cantiere. Lo abbiamo concordato con il capo 
dipartimento nazionale dei vigili del fuoco, l'Anas, Comune e Regione e penso 
di possa arrivare presto a definire i particolari dell'accordo che coinvolgerà più 
soggetti. Noi siamo disposti a fare la nostra parte”.

Così  il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  che  lunedì  24  maggio  ha 
partecipato  al  sopralluogo  sul  piazzale  del  Colle  di  Tenda  per  affrontare  i 
problemi della sicurezza del vecchio tunnel, ma anche per ribadire la necessità 
di far partire i cantieri per il raddoppio del traforo nel 2011. Erano presenti il 
prefetto  Francesco  Paolo  Tronca,  capo dipartimento  nazionale  dei  vigili  del 
fuoco  del  Ministero  dell’Interno,  il  sottosegretario  al  Ministero  dell'Interno 
Michelino  Davico,  il  prefetto  di  Cuneo  Bruno  D'Alfonso  e  il  questore 
Ferdinando Palombi, Nicola Montesano dirigente Anas, Franco Revelli sindaco 
di Limone e il collega francese Jean Pierre Vassallo, sindaco di Tenda.  
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Per quanto riguarda la gara d'appalto, essendosi conclusa la preselezione delle 
27 associazioni d'imprese internazionali che parteciperanno alla gara d'appalto 
per la progettazione e la realizzazione del nuovo tunnel, si passa ora agli inviti 
che l'Anas invierà entro giugno e quindi alle offerte da parte delle imprese entro 
i tre mesi successivi. Al termine l'Anas avrà 45 giorni di tempo per scegliere 
l'impresa vincitrice e da qui scatterà il termine per la presentazione del progetto 
esecutivo.  E'  stato,  infine,  aggiudicato  l’appalto  per  gli  interventi  di 
adeguamento  degli  impianti  di  ventilazione  nella  galleria  del  Tenda  che 
riguardano  la  sostituzione  della  metà  dei  ventilatori  esistenti  con  ventilatori 
resistenti alle alte temperature sia sul lato francese che su quello italiano.  Sul 
solo lato francese la sostituzione dei cavi di alimentazione di tutti i ventilatori 
con cavi di alimentazione resistenti al fuoco e l’adeguamento dei quadri elettrici 
in cabina finalizzata all’avviamento di ventilatori con caratteristiche differenti. I 
lavori, che dovrebbero partire entro un mese, costeranno oltre 800mila euro e 
serviranno per migliorare la sicurezza per gli utenti e per i servizi di soccorso ed 
intervento. 

“L’impegno della Provincia – ha concluso la presidente – sul Tenda bis e sul 
miglioramento della sicurezza è una priorità a cui non faremo mancare la nostra 
tenacia  quotidiana:  la  ritengo  indispensabile  perché  non  possiamo  e  non 
possono  né  le  nostre  aziende  né  i  nostri  concittadini  permettersi  ritardi 
ulteriori”. (21-308cv10)

ISTITUZIONI
La Giunta della Provincia a Dronero. Gancia: “Ci facciamo 
portavoce di istanze e di priorità”

Affrontati soprattutto i problemi di viabilità ed edilizia scolastica. Giovedì 27 
maggio incontro a Caraglio.

Cuneo  Viabilità  ed  edilizia  scolastica  sono  stati  i  temi  principali  affrontati 
durante l'incontro che si è svolto a Dronero giovedì 20 maggio tra la Giunta 
della  Provincia  e  la  Giunta  comunale.  Erano  presenti,  per  la  Provincia,  il 
presidente  Gianna Gancia  e il  vice  presidente  Giuseppe Rossetto,  l'assessore 
Roberto  Russo  e  il  consigliere  Livio  Acchiardi.  Il  Comune  di  Dronero  era 
rappresentato  dal  sindaco  Pier  Giuseppe  Reineri  e  dal  vice  sindaco  Alberto 
Bianco, oltre agli assessori Roberto Aimar, Sergio Declementi, Luigi Scaglione, 
Gianluca Einaudi e Franco Reineri.  
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“Siamo  qui  per  ascoltare  le  richieste  del  territorio  –  ha  detto  in  apertura  il 
presidente Gancia - Ho  un  osservatorio privilegiato sulla realtà provinciale e 
vado cauta con le promesse perchè c'è una crisi di finanze pubblica più grave di 
quel  che  sembra,  ma  come Provincia  ci  facciamo  portavoce  di  istanze  e  di 
priorità”.   In tal senso, gli amministratori droneresi hanno espresso gratitudine 
per l'attenzione riservata dalla Provincia ai singoli Comuni.

Viabilità.  Nell'inquadrare la situazione generale della viabilità, che presenta tre 
distinte  aree  a  Dronero,  Villar  e  Roccabruna,  è  stata  subito  evidenziata  la 
necessità di una circonvallazione che possa deviare il traffico. Il vice presidente 
e assessore  provinciale alla  Viabilità,  Rossetto,  ha ricordato che il  probleam 
della  strada  provinciale  422  Cuneo-Dronero  è  collegato  alla  variante  di 
Caraglio, inserita nel piano nodi attuale. Dopo alcuni aggiustamenti, si è giunti 
ad un accordo sui progetti e si procederà per sistemare la val Grana. Ma il vero 
problema è la direzione della valle Maira, la più frequentata, e si sta lavorando 
alla progettazione della variante est di Dronero, prima tranche della direttrice 
Cuneo-Dronero. “Abbiamo ritenuto di procedere comunque alla progettazione 
per  andare  avanti  nell'opera  –  ha  spiegato  Rossetto  –  e  di  lasciare  a  tempi 
successivi la discussione. Si tratta di un impegno di circa 25 milioni di euro”.

Rossetto ha poi fatto riferimento al progetto generale di declassificazione delle 
strade  da  provinciali  a  comunali  rivolto  a  tratti  di  strade  che,  in  seguito  a 
varianti  e  circonvallazioni,  hanno  assunto  un  ruolo  diverso.  Si  valuterà,  in 
presenza  dei  previsti  requisiti  tecnici,  anche  un  processo  contrario  per 
“provincializzare” la Dronero-Cartignano, come sollecitato dal sindaco Reineri. 
Sulla direttrice di collegamento Cuneo-Dronero, Rossetto ha comunicato che si 
sta  realizzando una rotatoria  con via  del  Corno,  in  zona  San Defendente  di 
Cervasca e zona San Bernardo con l'area industriale. A breve sarà approvato 
l'intervento di allargamento di via Ripoli verso Montemale, mentre per la via 
dei Cannoni è prevista una conferenza dei servizi a giugno-luglio. Il programma 
di  interventi  prevede  anche  nuove  bitumature  a  Dronero  e  un  progetto  di 
sistemazione  del  traffico  in  viale  Sarrea  con  sistema  semaforico  e  isole 
salvagente, così come nella zona di Pratavecchia.

Edilizia scolastica.  L'impegno maggiore  riguarda l'Istituto Alberghiero per  il 
quale sono stati richiesti interventi per la sistemazione dei pannelli solari per 
l'acqua sanitaria,  lavori di manutenzione sul  tetto e soluzioni  al  problema di 
accesso  dei  bus  nel  cortile  della  scuola,  oltre  alla  realizzazione  di  una  sala 
polivalente. A margine anche il problema della classificazione dell'Alberghiero 
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di Dronero che fa  riferimento a Mondovì,  “ma conta  500 allievi  e potrebbe 
ottenere l'autonomia scolastica  – come ha precisato l'assessore competente -, 
aggiungendosi  a quelle già esistenti  per scuole elementari  e medie.  Il  nuovo 
polo scolastico permetterebbe di razionalizzare le spese, costruendo locali nuovi 
meno  costosi  degli  interventi  di  ristrutturazione  e  favorendo  il  risparmio 
energetico. Per quanto riguarda l'edilizia scolastica il Comune intende accorpare 
la scuola elementare (ora in zona sismica nel  rione oltre Maira) con una nuova 
scuola materna. 

Il dibattito ha toccato anche altri argomenti come la possibilità di recuperare la 
ferrovia a scopi turistici, la razionalizzazione dei Centri per l'impiego (chiusura 
dello sportello di Dronero, ma conservazione di Informagiovani in accordo con 
i sindaci) e messa in sicurezza del territorio, con un intervento nella zona di Prà 
Bunet  che  presenta  problemi  di  dissesto  di  tipo  idraulico.  La  Provincia  ha 
chiesto allo Stato un contributo di 5 milioni di euro. Due le soluzioni: la meno 
costosa  è  quella  di  creare  un  canale  che  a  monte  dell'abitato  di  Dronero 
convogli le acque direttamente nel Maira, mettendo in sicurezza anche  il ponte; 
l'altra  soluzione,  più  costosa,  è  intervenire  sulla  sistemazione  del  canale 
esistente. Al termine, un cenno al problema dei pannelli fotovoltaici peri quali 
stanno  arrivando  molte  richieste.  Sull'argomento  il  Consiglio  provinciale  ha 
approvato  nei  giorni  scorsi  un  ordine  del  giorno con il  quale  si  chiede  che 
Regione o Parlamento legiferino per regolamentare la materi. 

La Giunta della Provincia incontrerà giovedì 27 maggio assessori e sindaco del 
Comune di Caraglio.  (20-cv10)

VIABILITA'
Nodo di Savigliano: presentato lo studio di fattibilità
Rossetto e Gancia: “Dal confronto con il territorio le osservazioni destinate  
ad un approfondimento in sede progettuale”

Cuneo “La presentazione al territorio dello studio di fattibilità realizzato da Scr 
Piemonte per il nodo viario di Savigliano è tappa fondamentale per il percorso 
di  realizzazione  dell'opera:  consentirà  infatti  l'individuazione  della  soluzione 
giudicata  più idonea  tra  quelle  attualmente  in  ipotesi”.  Il  vice  presidente  ed 
assessore  alla  Viabilità  Giuseppe  Rossetto  ha  così  commentato  l'incontro  di 
venerdì 21 maggio in Provincia con la Società di committenza regionale (Scr 
Piemonte),  rappresentanti  dei  Comuni  di  Savigliano,  Saluzzo,  Marene, 
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Lagnasco,  Coldiretti  e  Confagricoltura.  Sul  tappeto  l'analisi  delle  differenti 
ipotesi per il collegamento tra Savigliano e Saluzzo. Alle soluzioni tradizionali 
comprendenti  la  realizzazione  di  strade  complanari  e  l'adeguamento  della 
provinciale 662, si  aggiunge un'ulteriore proposta comprendente interventi  di 
messa in sicurezza sulla 662 e la realizzazione di un collegamento veloce tra 
Savigliano e Marene tramite corridoio adiacente alla ferrovia. Tutte le differenti 
ipotesi  formulate  rientrano  nell'importo  complessivo  previsto  per  l'opera  ed 
ammontante  a  circa  61  milioni  e  500 mila  euro  in  base  agli  aggiornamenti 
previsti  da  Regione  ed  Scr.  I  progetti  comprendono,  poi,  rotatorie  di 
collegamento, oltre alla realizzazione del ramo sud della variante di Savigliano 
e al completamento della tangenziale est di Saluzzo.

Il  nodo saviglianese  è  uno degli  otto interventi  previsti  dal Piano regionale 
degli investimenti sulla rete stradale trasferita per un importo complessivo pari a 
169.914.320 euro.  In Granda le opere si  suddividono in 3 progetti  su strade 
regionali per un importo di 86.764.759 euro e 5 sulla viabilità provinciale per 
83.149.561 euro. “Ciascuno dei soggetti presenti all'incontro – ha concluso il 
vice presidente Rossetto  – ha ricevuto copia dello studio di  fattibilità  e farà 
pervenire alla Provincia le osservazioni relative alla scelta della soluzione da 
approfondire a livello progettuale. Il Comune di Lagnasco,  in particolare, ha 
annunciato osservazioni sulle problematiche dell'area di competenza, ovvero il 
collegamento  alla  tangenziale  di  Saluzzo e  il  traffico pesante  in transito  nel 
centro abitato. Assieme al presidente Gianna Gancia abbiamo chiesto a tutti un 
pronunciamento:  gli  apporti  dei  singoli  potranno,  in  questo  modo,  essere 
compresi  in  sede  progettuale  e  permetteranno  l'armonizzazione  di  futuri 
interventi”. (13-185ag10)

VIABILITA'
Messa in sicurezza del ponte sul Varaita lungo la 
provinciale 198, tra Ruffia e Scarnafigi
Approvato il progetto definitivo-esecutivo per 75 mila euro

Cuneo  Il  maltempo  degli  ultimi  mesi  2008  e  le  successive  abbondanti 
precipitazioni dell'aprile 2009 hanno provocato l'erosione delle spalle del ponte 
sul  torrente  Varaita,  lungo  la  provinciale  198  tra  Ruffia  e  Scarnafigi.  “La 
problematica – spiegano il presidente della Provincia Gianna Gancia e il vice 
presidente, nonché assessore ai Lavori pubblici Giuseppe Rossetto – rientra nel 
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computo dei numerosi danni prodotti sull'intero territorio: nel caso specifico il 
fenomeno  erosivo  comporta  il  pericolo  di  crollo  del  rilevato  stradale,  con 
conseguente  rischio per  i  mezzi  in transito.  Di qui  la  necessità  di  un'azione 
tempestiva mirata a ristabilire i livelli di sicurezza per gli utenti della strada”.

La Giunta provinciale ha, quindi, approvato il progetto definitivo-esecutivo dei 
lavori  per  un  importo  pari  a  75  mila  euro:  i  cantieri  si  occuperanno  della 
realizzazione  e  del  successivo  riempimento  di  pannelli  a  difesa  del  rilevato. 
Seguirà lo spostamento dei banchi di materiale formati dalla piena per colmare 
le depressioni presenti presso le sponde. Gli interventi saranno finanziati con i 
fondi  per i danni da maltempo stanziati  tramite ordinanza del  presidente del 
Consiglio  dei  Ministri  e  mediante  finanziamenti  ex  Anas  destinati  alla 
sistemazione della viabilità provinciale. (21-309ag10)

VIABILITA'
Lavori di bitumatura tra Cuneo e Borgo San Dalmazzo
Lunedì 24 e mercoledì 26 maggio su corso Francia, previsti disagi al traffico

Cuneo Lunedì 24 maggio e mercoledì 26 maggio si completeranno i lavori di 
bitumatura della rotatoria su corso Francia al confine dei Comuni di Cuneo e 
Borgo  San  Dalmazzo,  alla  intersezione  con  l’area  industriale  di  via  XI 
Settembre, nota anche come strada della discarica. Martedì 25 maggio ci sarà 
una sospensione dei lavori. Nei giorni indicati si potranno pertanto verificare 
code e rallentamenti. Il traffico della zona Pec di via XI Settembre in direzione 
di Cuneo sarà deviato su Borgo San Dalmazzo e sulla viabilità locale. I veicoli 
provenienti  dalla discarica di San Nicolao dovranno necessariamente deviare in 
direzione  Borgo San  Dalmazzo,  lungo via  Ambovo.  In  caso  di  maltempo  i 
lavori potranno subire una proroga.(21-304cv10)

FORMAZIONE
Il presidente Gancia in visita al Cfp dei Salesiani di Bra
Insieme agli assessori alla Formazione Blengini e ai Trasporti Russo

Cuneo  Nella  mattinata  di  martedì  25  maggio  il  Centro  di  Formazione 
Professionale dei Salesiani di Bra è stato teatro di un incontro con il presidente 
della Provincia Gianna Gancia e gli assessori alla Formazione Pietro Blengini e 
ai  Trasporti  Roberto  Russo.  Accolti  dal  direttore  generale  del  Cnos-Fap 
Maurizio Giraudo, dal direttore del Cfp  don Augusto Scavarda e dal direttore 
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dell’Istituto  Salesiano  don  Bartolo  Pirra,  i  vertici  provinciali  hanno  avuto 
l’opportunità  di  conoscere  la  situazione  formativa  del  centro  di  Bra.  Tra  le 
richieste avanzate in occasione dell'incontro la possibilità di assegnare un nuovo 
corso di formazione iniziale al Centro Cnos-Fap di Bra, considerate le quasi 150 
iscrizioni  di  giovani  provenienti  dalla  terza  media  a  fronte  dell’attuale 
disponibilità della classe prima di ospitare 3 sezioni per un totale di 90 alunni.

L’assessore  Blengini  ha  commentato:  “Comprendo  i  problemi  di  questa 
dinamica realtà, ma dobbiamo comunque confrontarci con le possibilità della 
provincia.  Valuteremo le proposte del  Cnos e cercheremo di  dare la miglior 
risposta possibile con il contributo dei funzionari del mio assessorato”. Molto 
motivati si sono dimostrati sia la presidente Gancia sia l’assessore Russo che 
ben  conoscono  il  lavoro  svolto  dal  Cfp  dei  Salesiani  di  Bra  e  che  hanno 
dichiarato: “Si è trattato di una visita interessante che ha permesso di constatare 
l'importanza  e  l'efficienza  dei  corsi  legati  alla  formazione  professionale. 
L'auspicio è che il confronto con la Regione, che avvieremo a breve, permetta 
di ottenere maggiori risorse per il finanziamento di attività formative laddove 
sono davvero efficaci, come nel caso di Bra”. Gli ospiti si sono poi recati nei 
laboratori di acconciatura e meccanica dove hanno potuto collaudare la moto a 
tre ruote realizzata dai ragazzi del Centro di formazione in occasione del Moto 
Day. Soddisfazione è stata espressa al termine della visita da parte di Gianna 
Gancia  che  ha  ricordato l’importanza  per  la  provincia  di  Cuneo  di  strutture 
formative “di sostanza” quale è il Cfp dei salesiani di Bra. (21-312rpi10)

LAVORO
Le nuove frontiere della politica occupazionale nel 
seminario dell'Ordine dei consulenti del lavoro
Relatore il senatore Pietro Ichino. Presente l'assessore provinciale Lauria

Cuneo Nella sua visita a Cuneo di venerdì 14 maggio, il senatore e docente di 
Diritto del lavoro Pietro Ichino ha accettato l’invito dell’Ordine provinciale dei 
Consulenti  del  Lavoro  per  un  seminario  circa  le  politiche  occupazionali  in 
Italia.  A  fare  gli  onori  di  casa,  a  nome  della  categoria  dei  consulenti,  il 
presidente dell’ordine Gianni Trombetta e l’assessore provinciale Beppe Lauria, 
nella duplice veste di politico e professionista addetto ai lavori.

Il  prof.  Ichino ha presentato  le  linee  principali  di  due  nuove frontiere  della 
politica  del  lavoro,  semplificazione  e  flexsecurity,  raccolte  in  due  disegni  di 
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legge che insieme costituirebbero una radicale riscrittura dell’attuale Codice del 
Lavoro. Le tematiche affrontate hanno ovviamente acceso un vivace dibattito 
fra  consulenti,  avvocati  ed  oratore,  che  ha  saputo  sostenere  il  confronto  e 
garantito che farà tesoro di quanto emerso durante la discussione. (21-306rpi10)

ISTITUZIONI
“Storie di donne di ieri e di oggi”, incontro in Provincia
Giovedì 27 maggio, al Centro Incontri dibattito sul ruolo della donna

Cuneo Giovedì 27 maggio, alle 21, al Centro Incontri della Provincia incontro-
dibattito  “Storie  di  donne  di  ieri  e  di  oggi”,  organizzato  dalla  Provincia  in 
collaborazione  con  lo  Zonta  club  di  Cuneo.  All'incontro  parteciperanno  il 
presidente della Provincia Gianna Gancia, l'assessore provinciale alla Cultura 
Licia Viscusi e la presidente dello Zonta Club di Cuneo, Antonella Vallauri. 
Sono attesi la scrittrice italo-vietnemita Marja Sabadini, il giornalista Ernesto 
Zucconi,  autore del libro “Donne dimenticate” e Davide Sordella regista del 
film  “Corazones  de  Mujer”.  Nel  corso  della  serata  sarà  anche  effettuata 
l'esecuzione in anteprima mondiale della colonna sonora composta dal maestro 
saluzzese Enrico Sabena per il film americano “My lai four”. (21-313cv10)

SPORT
Delegazione dei Blu Brothers ricevuta in Provincia
L'assessore Lauria: “Sogno inseguito per 21 anni, il 2010 anno fortunato per 
lo sport in Granda”

Cuneo  L'assessore  provinciale  allo  Sport,  Giuseppe  Lauria,  ha  incontrato 
mercoledì 26 maggio una delegazione dei Blu Brothers. La rappresentanza della 
tifoseria  della squadra di pallavolo Bre Banca Lannutti,  reduce dalla vittoria 
nella finale di scudetto,  era composta da Carmelo Noto, Fabrizio Sambiagio 
(Biagio) e Maurizio Lopatriello (Lopa) con la coppa del 65esimo campionato 
maschile di pallavolo di serie A conquistata a Bologna. “L'incontro di oggi – ha 
dichiarato Lauria, tra l'altro ex Blu Brothers - rappresenta la soddisfazione per 
un sogno inseguito per 21 anni e alla fine raggiunto. Personalmente desidero 
ricordare quello in corso come un anno particolarmente fortunato per il  mio 
assessorato, grazie alla vittoria del volley, al successo della recente tappa del 
Giro d'Italia, senza dimenticare il secondo posto nel Campionato italiano del 
tennis da tavolo Verzuolo”. (21-314ag10)
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SPORT
La sicurezza sul lavoro applicata nello sport
Convegno al Palazzetto dello sport di Carrù, martedì 22 giugno

Cuneo Martedì 22 giugno, alle 14, il Palazzetto dello sport “La Nicoletta” di 
Carrù il ospiterà il convegno “Sicurezza sul lavoro: applicazioni nelle attività 
sportive”.  All'appuntamento  parteciperanno  le  principali  autorità  civili  della 
Granda, tra cui il presidente della Provincia Gianna Gancia e l'assessore allo 
Sport Giuseppe Lauria. Saranno, inoltre, presenti l'assessore regionale Alberto 
Cirio  e  i  presidenti  del  Coni  provinciale  e regionale,  ovvero Attilio  Bravi  e 
Gianfranco Porqueddu.

“A grandi linee, il programma rispecchierà quello proposto nel convegno che si 
è  svolto  un  mese  fa  a  Torino”,  ha  dichiarato  il  presidente  Bravi,  che  ha 
aggiunto:  “Invitiamo  tutte  le  realtà  sportive  ed  i  Comuni  del  territorio  a 
partecipare”. La validità dell'appuntamento è garantita dalla presenza di relatori 
di assoluto prestigio. Enrico Pira, professore ordinario di Medicina del lavoro 
presso l'Università degli  studi  di Torino, si  concentrerà sugli  aspetti  generali 
della normativa e sulla valutazione del rischio. Santo Alfonzo, direttore Spresal 
dell'Asl Cn 1, relazionerà sul ruolo dell'organo di vigilanza, mentre il presidente 
della  Fisi  Piemonte,  Piero  Marocco,  si  dedicherà  agli  aspetti  pratici  della 
gestione di impianti negli sport invernali. Le esperienze legate alla quotidianità 
saranno anche protagoniste negli interventi di Mauro Crosio (società Oro-Blu) e 
Giorgio Gaetani (gruppo 2g Consulting). A parlare degli aspetti assicurativi e 
giuridici saranno, invece, il sovrintendente medico regionale dell'Inail Piemonte 
Pasquale Malavenda e l'avvocato Giovanni Lageard. (20-297ag10)

TURISMO
A giugno il quinto Festival delle Colline Saluzzesi
Presentato in conferenza stampa nel palazzo della Provincia

Cuneo Il quinto Festival delle Colline Saluzzesi (vino, cultura e territorio), in 
programma da sabato 5 a domenica 27 giugno, è stato presentato nei  giorni 
scorsi  nel  palazzo  della  Provincia  nell'ambito  progetto  “Strada  dei  vini  del 
Marchesato” sostenuto anche dall'ente provinciale. Presenti il presidente della 
Provincia, Gianna Gancia, il sindaco di Costigliole Saluzzo Milva Rinaudo, il 
presidente  dell'associazione  “Attivamente”  Aurelio  Alessandrini,  oltre  ad 
amministratori  pubblici  del  territorio,  rappresentanti  del  mondo  economico, 
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agricolo  e  culturale,  produttori  vitivinicoli  del  Consorzio  Vini  doc  Colline 
Saluzzesi.

Nato  dalla  collaborazione  tra  associazione  “Attivamente”,  Consorzio  delle 
Colline saluzzesi, Provincia, Regione, Atl del cuneese e nove Amministrazioni 
comunali del territorio, il “Festival” è rassegna musicale di notevole importanza 
che, attraverso la partecipazione di partner qualificati quali il Teatro Regio di 
Torino, coniuga momenti di spettacolo alla promozione dei vitigni autoctoni. A 
partire  dal  2010  punta,  inoltre,  alla  creazione  di  un  percorso  turistico 
denominato “Strada del vino delle Colline saluzzesi”, sulla scorta di esperienze 
già attive in altri Paesi europei come la Francia.

“L'iniziativa  –  spiega  il  presidente  Gancia  –  punta  alla  promozione  del 
patrimonio vinicolo saluzzese quale veicolo per la valorizzazione delle bellezze 
paesaggistiche  locali.  Bene  si  inserisce,  quindi,  nel  generale  impegno  della 
Provincia  che  guarda  con  attenzione  alle  realtà  produttive  locali:  il  mondo 
agricolo cuneese merita il  sostegno della istituzioni soprattutto nella difficile 
congiuntura economica che il nostro Paese sta attraversando. Questa è la storia 
di gente coraggiosa che non ha paura di investire in questo periodo di crisi. Il 
mio  invito  è  non  solo  alla  riscoperta  del  territorio  saluzzese,  ma  alla  sua 
riscossa. Sono convinta che esso abbia ancora molto da dare e il nostro compito 
è quello di sostenerlo”. (21-302ag10)

TURISMO
“Giovaninbanda”, concerto inaugurale Banda Giovanile 
provinciale
Mercoledì 2 giugno alle 16 nel cortile del Palazzo della Provincia

Cuneo  Mercoledì  2  giugno,  festa  della  Repubblica,  appuntamento  con 
“Giovaninbanda”,  concerto inaugurale  della  Banda giovanile  provinciale  che 
eccezionalmente si esibirà nel cortile del palazzo della Provincia in corso Nizza 
21 a Cuneo. L'evento, inserito nel calendario delle celebrazioni per i 150 anni di 
fondazione dell'ente, parteciperanno gli assessori provinciali alla Cultura Licia 
Viscusi e al Turismo Federico Gregorio. Grazie alla collaborazione tra Anbima 
Cuneo, Provincia e Regione, la selezione giovanile della provincia di Cuneo si 
esibirà  in  concerto  in  prima  assoluta  alla  presenza  delle  massime  autorità 
cuneesi.  Un’occasione  unica  per  verificare  come  il  mondo  della  bande  si  è 
evoluto non solo nell’organico, ma anche e soprattutto nei programmi musicali. 
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L’adesione dei  giovani  alle  formazioni  bandistiche piemontesi  risulta  essere, 
negli  ultimi  anni,  in  forte  crescita.  In  queste  associazioni  musicali  i  giovani 
ricercano e trovano, non soltanto opportunità di formazione e sviluppo delle 
loro attitudini ed abilità musicali, ma occasioni di crescita personale attraverso 
la condivisione di un progetto all’interno di sodalizi partecipati da persone di tre 
generazioni e diversa estrazione culturale e sociale. Tale presenza ha portato ad 
un  incremento  non  solamente  quantitativo  dei  partecipanti,  ma  soprattutto 
qualitativo del genere musicale e dell’espressione prodotta. Per questo motivo 
l’Anbima Piemonte ha promosso e sostenuto l’adesione dei giovani alla vita dei 
complessi bandistici attraverso iniziative di formazione che favoriscano la loro 
crescita  artistica,  unitamente  alla  diffusione  delle  buone  prassi  tecnico 
strumentali e della partecipazione e condivisione alla vita associativa. 

Da qui  il  progetto “Giovaninbanda” che, dopo una prima fase di  incontri  di 
formazione,  realizza  selezioni  bandistiche  giovanili  provinciali  composte  da 
circa 50 strumentisti e a seguire la costituzione di una rappresentativa bandistica 
giovanile regionale composta da circa 110 elementi. Al progetto collaborano gli 
assessorati a Cultura e Turismo della Provincia di Cuneo, Regione Piemonte e i 
partner  Fondazione  Crt,  Modit  Group  Uniform,  Buffet  Crampon  strumenti 
musicali e le edizioni musicali Boario, Scomegna e Wicky. (21-307cv10)

CULTURA
L'Escolo di sancto Lucìo de Coumboscuro a La Thuille
Per il concorso Abbè Cerlogne. Accompagnati dall'assessore Viscusi

Cuneo L'assessore provinciale alla Cultura, Licia Viscusi, ha accompagnato nei 
giorni  scorsi  gli  alunni  dell'Escolo  di  Sancto  Lucìo  de  Coumboscuro  a  La 
Thuille. La delegazione cuneese è stata invitata dalla Regione Valle d'Aosta a 
partecipare,  in rappresentanza della minoranza provenzale,  al  concorso Abbè 
Cerlogne. “Si è trattato di un'esperienza davvero significativa – ha commentato 
l'assessore – che conferma le potenzialità della scuola della Valle Grana e della 
cultura  che  difendono.  Il  Consiglio  provinciale  ha  di  recente  approvato  un 
ordine del giorno a tutela delle lingue ancestrali, promosso proprio dall'Escolo 
di  Coumboscuro.  La  Provincia  contribuisce,  inoltre,  alla  realizzazione  del 
dizionario  sulla  lingua  provenzale  al  quale  lavorano  oltre  300  ricercatori, 
coordinati  dal  professor  Sergio  Maria  Gilardino:  un'opera  degna 
dell'anniversario di fondazione che il nostro Ente celebra in questi mesi”.
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Il concorso vede la partecipazione, a partire dal 1963, di numerosi allievi delle 
scuole  materne,  elementari  e  medie  della  Valle  d'Aosta  e  dell'intera  area 
linguistica franco-provenzale. Il progetto mira ad avviare gli allievi alla ricerca 
e  catalogazione  di  documenti  appartenenti  alla  tradizione  orali  del  dialetto, 
creando in loro interesse per il dialetto. (21-316ag10)

CULTURA
“Castelli in scena”: viaggio nel mondo della letteratura 
Domenica 30 maggio “Suoni di primavera”, concerto all'abbazia di Staffarda

Cuneo  Da  giugno  ad  ottobre  riparte  “Castelli  in  scena”,  nona  rassegna  di 
spettacoli, teatro, arte e musica organizzata dall’assessorato alla Cultura della 
Provincia  di  Cuneo  nei  castelli  e  nelle  dimore  storiche  della  Granda.   Da 
quest'anno  collaborano l'associazione  Marcovaldo di  Caraglio,  l’associazione 
Castelli  Doc di  Alba  e  Ivaldi-Mercuriati,  Teatro  sperimentale  di  Torino.  La 
rassegna  prende  il  via  domenica  30  maggio,  alle  16,  presso  l'abbazia  di 
Staffarda  con  “Suoni  di  primavera”,  concerto  di  apertura  con  l’Orchestra 
Sinfonica di Stato della Romania diretta da Jeff Silberschlag. L'evento a cura 
dell’associazione Incontri musicali internazionali di Castiglione Falletto vedrà 
la partecipazione del flautista Giuseppe Nova. Nello stesso giorno, alle 17, il 
castello di Monticello d'Alba ospita lo spettacolo a cura di Assemblea Teatro di 
Torino, intitolato “Vittorio, la Rosin e le altre”. 

Luogo d’arte  e  di  storia,  il  castello  si  presta  naturalmente  a  trasformarsi  in 
teatro,  a  diventare  palcoscenico  di  narrazioni  poetiche  e  di  ricostruzioni  di 
eventi. Negli ultimi anni la manifestazione è cresciuta aprendosi a nuovi siti, 
come musei, abbazie, palazzi, giardini storici e teatri. L'edizione 2010 propone 
agli  appassionati  un  tema  “guida”  che,  attraverso  l’utilizzo  di  differenti 
linguaggi artistici, conduca lo spettatore in un percorso capace di intrecciare il 
mondo dei libri e dei suoi autori con quello reale,  la prosa con la poesia,  il 
presente  con  il  passato.  Spettacoli  teatrali,  concerti,  balletti  saranno  così 
accomunati da un unico argomento: la letteratura nella sua accezione più ampia. 
La rassegna si propone, infatti, non soltanto di offrire spettacolo, ma anche di 
far scoprire i tesori storici del Cuneese e la sua identità culturale locale, a volte 
poco valorizzata. (21-310cv10)
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CULTURA
Mostra “Le stanze accanto” al castello di Rocca de' Baldi
Inugurazione venerdì 4 giugno, alle 17,30

Cuneo Venerdì 4 giugno, alle 17,30, il castello di Rocca de' Baldi sarà teatro 
dell'inaugurazione della mostra intitolata “Le stanze accanto”. La rassegna che 
raccoglie  opere  di  Anna Branda,  Adriana  Giorgis,  Giulio  Fantone  e  Marina 
Falco verrà allestirà fino al 27 giugno nei saloni del piano nobile della struttura, 
nell'ala settecentesca di piazza Pio VII. Il progetto nasce dalla collaborazione tra 
Comune di Rocca de' Baldi, assessorato alla Cultura della Provincia, Museo e 
centro studi storico ed etnografici “A.Doro” ed associazione artistico – culturale 
Magau.  L'orario  di  apertura  è  il  seguente:  venerdì,  sabato  e  domenica  dalle 
14,30 alle 18,30. (21-315ag10)

CULTURA
In sala mostre gli “Appunti di viaggio” di Franca Briatore
Le opere saranno esposte dal 15 al 22 giugno

Cuneo “Appunti di viaggio” è il titolo dell'esposizione di Franca Briatore che 
sarà  inaugurata  alle  17,30  di  martedì  15  giugno  nella  sala  mostre  della 
Provincia.  Le  opere  saranno  visibili  fino  al  22  giugno  secondo  il  seguente 
orario:  dal  lunedì  alla  domenica,  dalle  16  alle  19.  L'iniziativa  nasce  dalla 
collaborazione  tra  l'assessorato  alla  Cultura  della  Provincia  e  il  Comune  di 
Albissola Marina. L'ingresso è libero. (20-29ag10)
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